

## Reconocen desarrollo agroalimentario

### • Recorre Díaz-Canel unidades productivas

El primer vicepresidente de los Consejos de Estado y de Ministros, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, visitó planes económicos y proyectos agroalimentarios en desarrollo de los municipios de Carlos Manuel de Céspedes y Florida.

En el ingenio azucarero Carlos Manuel de Céspedes conversó con obreros de distintas generaciones de las áreas basculador, molinos, centrifugas... para saber del cumplimiento de los planes productivos, calidad del azúcar fabricado, salarios que devengan y condiciones alimentarias que corroboró en el confortable comedor donde los turnos rotativos almuerzan, comen y meriendan en condiciones similares a restaurantes con aire acondicionado.

Elías Fábregas, joven de 21 años, con solo tres zafras como ayudante mecánico del basculador, dialogó con Díaz-Canel: "Me preguntó cómo me sentía, cuánto ganaba en una quincena y le respondí que entre 400 y 600 pesos, según los resultados de la producción... mil pesos o más al mes".

Este central camagüeyano, con el 24 % del tiempo perdido total por roturas y problemas operacionales industriales, sin embargo, al igual que el "Siboney", de Sibanicú, y "Argentina", de Florida, si no llueve en abril pueden aún cumplir sus toneladas del crudo planificadas, por lo que el miembro del Buró Político del Partido exhortó a los agroazucareros de Camagüey a cumplir con la zafra y realizar eficientes esfuerzos en la recta final de la cosecha cañera.

Guiado por Jorge Luis Tapia Fonseca, integrante del Comité Central del Partido y primer secretario en la provincia, y la diputada Isabel González Cárdenas, presidenta de la Asamblea Provincial, viajó hacia San Antonio, al sur del territorio floridano donde se rescatarán de la maleza pesada cerca de 800 hectáreas, y más allá, en la unidad ganadera La Olivia, instalarán nuevas fuentes hídricas para la ceiba de unos 5 000 vacunos.

Tras las huellas del Comandante en Jefe Fidel por la intrincada zona, Díaz-Canel llegó al molino-secadero de arroz Libertad, donde además de su interés por el funcionamiento de la lejana industria según los "picos" de la Empresa Agroindustrial de Granos Ruta Invasora y de los cosecheros particulares, indagó sobre los beneficios sociales para la comunidad rural, en especial de empleos para sostener el vasto

programa arrocero y la diversificación productiva para mejorar la cantidad y calidad alimentaria de la población.

A la salida de Florida vía a Camagüey, la comitiva recorrió parte de las 183,8 hectáreas de la base productiva El Paraíso, de Ruta Invasora, donde solo 64 trabajadores atienden 35 912 aves con pienso cubano y otras nutriciones criollas derivadas de las propias cosechas agrícolas.

Allí quedó sorprendido ante los extensos patios de crianza y engorde con más de 22 100 guineos, 2 900 guanajos y la excelente reproducción de gallinas de la raza Campero, que alcanzan más de cinco libras de peso per capita.

El primer vicepresidente de los Consejos de Estado y de Ministros se despidió de los camagüeyanos en la finca La Esperanza, en Florida, cuyo proyecto del Ejército Juvenil del Trabajo (EJT) prevé en 21 espaciales naves el desarrollo cunícula y ovino, a partir de áreas de forrajes, cultivos varios y plantas proteicas bajo riego cercanas a las instalaciones.

"En un rato hemos visto ejemplos muy interesantes en la recuperación agroalimentaria, viejos proyectos fundacionales de esta provincia, que tienen que ver con la voluntad de la gente, con la capacidad de dirección de los cuadros principales y la manera con que se ha cerrado un ciclo tecnológico, productivo y de comercialización, incluyendo la ciencia y la innovación".

### VALDÉS MESA POR SITIOS DE LA ECONOMÍA CAMAGÜEYANA

Salvador Valdés Mesa, vicepresidente del Consejo de Estado, también visitó territorios agramontinos. "Es significativo el esfuerzo que realiza la provincia en una dirección tan importante como la producción de alimentos. En los municipios de Santa Cruz del Sur, Vertientes, Minas y Sierra de Cubitas, apreció la amplia superficie de suelos que se liberan del marabú para las cosechas de hortalizas, vegetales, granos, cultivos varios y frutales", expresó en la Empresa Citrícola de Sola, y alertó sobre nuevos retos pendientes.

"Pero se trata no solo de preparar la tierra improductiva, sino de garantizar la semilla para los cultivos y estabilizar la fuerza de trabajo para que lo que se siembre no se



perda. En ese empeño ha sido muy inteligente la exploración de las áreas próximas a los acuatorios y la electrificación de las zonas con posibilidades de riego que beneficiarían a los residentes en esos lugares".

El miembro del Buró Político estuvo en el combinado pesquero Algérico Lara, de Santa Cruz del Sur, con posibilidades de extender sus instalaciones industriales para procesar alimentos del agro, y en los polos de Santa Justa, Vega I y Vega II, a la vera del río San Pedro, y Guayabito, de fértiles tierras negras, en el municipio de Vertientes.

En Minas, donde ocho fomentos de sembradíos y crianzas crecen sobre suelos baldíos que antiguamente ocupaban cañaverales y potreros desatendidos, Valdés Mesa se detuvo en San Antonio, un oasis de frutas y viandas recién cosechadas y vuelto a plantar por los productores de las cooperativas Primero de Mayo y Combate de Bonilla. Cerca de las hectáreas "preñadas", una mini-industria abre perspectivas de aprovechamiento de "picos" en renglones como el tomate y las frutas, aunque allí llamó a elevar las capacidades para que dulces y vegetales embotellados y en nailon lleguen a la población con calidad, y los trabajadores puedan ganar salarios más altos.

El panorama apreciado en San Pablo, Santa Catalina y el "Ñongo", forma parte también de la vorágine de tierra virada y surcada, postes eléctricos o paneles solares encima de aguadas o en proyectos que se respira en toda la provincia, mas la visión de renovados naranjales, cultivos intercalados como la piña en Sierra de Cubitas, y el procesamiento fabril de las cosechas, motivó al miembro del Buró Político: "No tengo dudas de que los camagüeyanos demostrarán su capacidad para hacer sostenibles los polos agroalimentarios que se crean sobre cientos de caballerías de tierras arrebatadas al marabú".

• Rolando Sarmiento Ricart  
• Foto: Otilio Rivero Delgado

## MAYO Nuestra fortaleza es la unidad

Por los logros productivos, el fortalecimiento y la sostenibilidad de la capacidad defensiva del país, así como los aportes significativos al desarrollo económico-social de la provincia se realizó la convocatoria por el Primero de Mayo en la Empresa Militar Industrial Mayor General Ignacio Agramonte Loynaz.

Desde allí, Tania Díaz Bermúdez, secretaria general de la Central de Trabajadores de Cuba en el territorio, llamó a que esta sea una fecha para demostrar el apoyo incondicional a la Revolución y un homenaje sincero al Comandante en Jefe.

El Día Internacional del proletariado estará dedicado a los jóvenes, continuadores de la gran obra humanista, de soberanía y de dignidad que nos legara Fidel. También tiene que ser el momento para valorar la importancia del trabajo con eficiencia, aprovechando las reservas y los recursos.

Para los cubanos, este Primero de Mayo también será un día para reafirmar el compromiso y la amistad con el pueblo bolivariano, y para celebrar que nuestra fortaleza es la unidad.

• Carmen Luisa Hernández Loredo



### Otro año de combate

La Asociación de Combatientes de la Revolución Cubana (ACRC) en Camagüey celebró su balance anual con la presencia del General de División José Carrillo Gómez, presidente nacional, y las máximas autoridades del territorio.

Los veteranos debatieron sobre el papel de su organización en la divulgación de la historia local y nacional. Destacaron las alianzas con instituciones educativas, la Sociedad Cultural José Martí y las comisiones de Patrimonio, aunque reconocieron que se deben redoblar esfuerzos en el trabajo patriótico.

Julio Chiong Blanco, presidente provincial de la ACRC, comentó que los municipios de Florida, Guáimaro, Vertientes, Carlos Manuel de Céspedes y Sierra de Cubitas fueron seleccionados como integrales durante el 2016.

Las autoridades políticas y administrativas resaltaron el apoyo de los combatientes a las tareas socioeconómicas y los instaron a continuar acompañando al Partido y al Gobierno en la producción de alimentos y las asambleas de rendición de cuenta de los delegados del Poder Popular.

• Félix Anazco Ramos

# Catauro

A cargo de Yanisleidy Prado Rojas  
y Eduardo Labrada Rodríguez  
redaccionadelante@enet.co.cu

TRABAJADORES DEL GRUPO de Protección Física del combinado pesquero de Santa Cruz del Sur nos escriben disgustados con el régimen de descanso que tienen. Dicen que trabajan dos días de 6:00 a.m. a 6:00 p.m., dos noches de 6:00 p.m. a 6:00 a.m. y descansan dos días. Visto así, claro que no está bien, pero Lauriano Linares, jefe del departamento, explicó telefónicamente que además tienen 48 horas de pase, de manera que no sobrepasen las 192 horas de traba-

jo que corresponden al mes, tiempo establecido según lo investigado también con los especialistas de la Dirección Provincial de Trabajo y Seguridad Social.

DESDE EL BATEY del central Ignacio Agramonte, en Florida, una anciana de 69 años, Angélica López Pino casi suplica por el respeto a la vecindad. Cuenta que el lugar era muy tranquilo, pero los cooperativistas hicieron un ranchón para reuniones, supuestamente, y ahora solo hay música estridente las 24 horas los siete días de la semana. Que sea usado para las fiestas del pueblo, está bien, pero todo con moderación ¿no creen?

AUNQUE ALAIN Y Yasnay ya recibieron respuesta personalmente, y también solución, explica la directora provincial de Educación, Mercedes Escuredo Olazábal, sobre la inconformidad de estos

padres nueviteros con el proceder para el otorgamiento de plazas para el círculo infantil, que la Comisión Municipal funcionó como correspondía, pero el problema que afecta a todo el país es la falta de capacidad en estos centros, que impide satisfacer la demanda, y que en ese territorio suman 24 los casos en su misma situación. Atadas de pies y manos quedan dichas comisiones que se ven obligadas a priorizar determinados sectores cuando todo el que trabaja y aporta a la sociedad es importante.

YA PUEDEN ESTAR un poco más tranquilos los vecinos de la calle Santa Catalina entre San Rafael y San Clemente, pues la vivienda que describieron como almacén de desechos fue intervenida por el personal de Salud competente, que realizó labores de higienización y el tratamiento adulticida y focal correspondiente. El propietario, identificado como

un paciente con patología psiquiátrica, fue ingresado para recibir tratamiento médico. El hecho constituye un ejemplo para los trabajadores del sector de la necesidad de actuar con prontitud y evitar el peligro a la población en general.

NUESTRA COLEGA Y compañera Diosdada Sagarra Díaz, operada en el Oncológico recientemente, agradece a los cirujanos Dr. Julio C. Peláez Mayo, Dr. Sandor Bertoh e Ismael Sardiñas, así como a la Lic. María Julia, por su profesionalidad y delicadeza. También reconoce al Lic. Humberto Álvarez, jefe de la sala de Cirugía, por el cariño, limpieza y cuidado con sus pacientes. Igual agradecimiento muestra Heliodoro Reve Robles, residente en Nuevitas, con el equipo médico del hospital de ese territorio a cargo de su recuperación, un ejemplo de consagración a seguir en todos los sectores.